

LA ADORACION EN ESPIRITU

Juan 4:1-29

Esta es la historia de la Mujer de Samaria que se encuentra con Jesús, en el pozo de Jacob. A Jesús le era necesario pasar por la ruta de Samaria pues era la mas corta para ir de Jerusalén a Galilea. Cualquiera que tomara esa ruta no podía evitar Samaria. Jesús al llegar allí, a la hora sexta que es el mediodía, se sienta en el pozo. Luego llega una mujer a sacar agua y Jesús inteligentemente empieza una conversación para predicar a esta mujer. Jesús era un verdadero evangelista.

La mujer entonces hace ver a Jesús que ella era Samaritana y el Judío. Esta diferencia venía desde tiempos muy antiguos especialmente desde el cautiverio de Israel en la tierra de Nabucodonosor. Los Samaritanos se habían opuesto a la reconstrucción de los muros, especialmente Sanbalat. Esdras 4 y Nehemías 4.

Jesús le hace ver la necesidad de beber del agua que el dá para que no tenga que venir más a esa pozo a saciar su sed y tomar el agua detenida allí. Jesús hace entender a esta mujer que el tiene agua viva, un agua que corre y no esta estancada ó probablemente contaminada.

La verdad de la situación es que Jesús en otras palabras le estaba ofreciendo la salvación. Jesús en todas partes que el fué estaba ansioso por dar salvación a los que se le allegaban. Esa era su misión. Es entonces que el pregunta por el marido de la mujer. Ella contesta que no tiene marido. Pero Jesús a traves del don de discernimiento de espíritus entiende que ella ha tenido cinco maridos.

Abruta e inteligentemente esta mujer cambia el tema de conversación y lo lleva a la disputa que había entre los dos pueblos.

Allí Jesús le hace ver entonces que el lugar para adorar no es importante. Lo importante era saber como adorar y a quién adorar.

Lo más importante es que la hora había llegado para que se adorara en espíritu ó por el Espíritu y se adore en verdad. Se entienda lo que se está haciendo. Y Dios busca a aquellos que saben hacerlo.

1.- La ciudad de Samaria

- a. Era la capital del reino del norte. Se construyó en el año 880 A.C.E. por Omri, el sexto rey de Israel. I Reyes 16:24
- b. Después de algunos años el rey de Siria invadió la parte norte de Israel (722-21 B.C.)
- c. La ciudad fue repoblada con gente de Babilonia. (II Reyes 17:24)
- d. Los Samaritanos llegaron a ser una mezcla y no pura sangre Judía, por eso los despreciaban. RACISMO
- e. Jesús cuando envió a los doce les dijo “en ciudad de Samaritanos no entréis” Mateo 10:5
- f. Probablemente el escritor de la parte de Sur de Israel, mostraba su racismo y quería hacer aparecer a Jesús racista. Pero Jesús fue y predicó allí

2. Jesús quebranta nuevamente las reglas

- a. Los Rabís no hablaban con las mujeres, menos con Samaritanos
- b. Jesús vino a libertar a los que estaban oprimidos (Machismo)

c. La sociedad en la cual Jesús vivía era una sociedad machista, pero Jesús abogaba por la igualdad del ser humano. María Magdalena y las mujeres que servían a Jesús

3. Jesús como profeta

- a. Jesús descubre a la mujer que ella si tenía cinco maridos
- b. El discernimiento de Jesús no era porque el era El hijo de Dios, sino porque los dones del Espíritu moraban a capacidad en El

4. El agua viva

- a. El agua viva es una interpretación del Evangelista para hacernos entender que Jesús le estaba ofreciendo la vida eterna
- b. ¿Hemos bebido del agua de la vida?

5. La verdadera adoración

- a. En el Antiguo Testamento la adoración era en el tabernáculo
- b. Dios mostró a Moisés como dirigir la adoración
- c. El tabernáculo fue reemplazado por el Templo de Salomón
- d. Ahora Jesús dice que ya no importa el templo o el lugar en que se adora
- e. Había llegado el tiempo de la verdadera adoración
- f. En otras palabras se cumplía el propósito de Dios desde la fundación del mundo
- g. A Dios le tomó siglos para hacernos entender que la adoración se tributa con el espíritu

6.- Que es la adoración?

- a. Gr. Proskuneo. Hb. Shachah (Pros=Hacia, Kuneo=Besar) Hacer un acto de cortesía ó reverencia doblándose ó arrodillándose. Es un acto de homenaje ó reverencia (a) hacia Dios Mateo 4:10; I Corintios 14:25; Apocalipsis 4:10; 5:14; 7:11; 11:16; 19:10b; (b) hacia Cristo: Mateo 8:2; 9:18; 14:33; 15:25; 20:20; Juan 9:38
- b. La adoración tiene tanto valor para Dios que el creó un ser para adorarle. Luzbel = portador de luz. El era el sello de la perfección. Representaba la justicia de Dios, la perfección de Dios. Pero de allí cayó. El pecado lo separó de Dios. Fue creado para la adoración. Isaías 14:12; Ezequiel 28:12-19. Algunos exegetas bíblicos han llegado a concluir que la garganta de Luzbel era como una orquesta filarmónica
- c. Junto con eso Dios creó huestes angelicales para que le adoraran
- d. Aquí en la tierra el separó una tribu para que se encargara solamente de la adoración. La tribu de Leví. Ellos se encargaban de prepararse en ciertos instrumentos para adorar a Dios
- e. Es tanto el cuidado que Dios tiene con la adoración que finalmente el levantó (desde la Eternidad) un pueblo que sería para alabanza de la gloria de él. Efesios 1:5,6, 12
- f. Jesús mismo en su calidad de hijo del hombre adora a Dios.

David G. Soto
October 11, 1998